

Gore presenta denuncia en Fiscalía contra Cicitem por presuntas irregularidades en manejo de fondos

INVESTIGACIÓN. La denuncia la hizo pública el gobernador Ricardo Díaz. La mañana de ayer, Rubén Rojo, director del centro, tuvo un accidente en la Ruta 5 Norte, mientras regresaba a la ciudad.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

Una denuncia en la Fiscalía Regional de Antofagasta presentó el Gobierno Regional por presuntas irregularidades en el manejo de fondos en el Centro Científico Tecnológico de la Región de Antofagasta (Cicitem).

La acción ante el Ministerio Público fue ratificada por el gobernador Ricardo Díaz, quien manifestó que “hemos recibidos antecedentes sobre supuestas irregularidades que se habrían ejecutado en la administración del Cicitem”, de acuerdo a un vídeo publicado la tarde noche del viernes pasado.

Destacó que “dado los antecedentes que son graves y son fundados dada una serie de situaciones que hay que aclarar, hemos presentado una denuncia en el Ministerio Público para resguardar los recursos públicos que ha entregado el Gobierno Regional a esta corporación”.

“Nos parece que el camino nuestro es garantizar que los recursos del Gobierno Regional, que nos pertenecen a todos en la región, se resguarden y se cuiden y es por eso, es que vamos a perseguir legalmente todas las responsabilidades, caiga quien caiga”, agregó el Gobernador Regional, sin apuntar a nadie en particular.



RUBÉN ROJO ASUMIÓ LA DIRECCIÓN DEL CICITEM EN 2018. EL MILITANTE SOCIALISTA ES DE PROFESIÓN PSICÓLOGO.

DIRECTIVO

Pero muchos entendieron que las palabras de Díaz aludieron indirectamente a Rubén Rojo Maturana, psicólogo y militante del Partido Socialista, quien ofició como director del Centro.

Aunque no se entregaron detalles de la denuncia, se conoció que Díaz habría recibido los antecedentes el viernes 24 de parte de uno o dos investigadores del Cicitem.

Versiones recibidas por este medio sostienen que los personeros habrían denunciado presuntos problemas con fondos del Centro.

“Dado los antecedentes que son graves y son fundados dada una serie de situaciones que hay que aclarar, hemos presentado una denuncia en el Ministerio Público”

Ricardo Díaz
Gobernador Regional

Con los antecedentes en la mano, Díaz se vio obligado a evacuar los detalles a la Justicia. En paralelo, se habrían realizado otras consultas con el presidente del Directorio del

Cicitem, Jorge Molina Cárcamo -uno de los personeros cercanos a Rojo-, sin que se conociera el tenor de esa conversación.

Rojo también es muy cercano a la consejera regional (PS) Andrea Merino.

ACCIDENTE

Poco después de conocerse la denuncia, a eso de las 10 horas de ayer, se supo que Rojo Maturana había sufrido un grave accidente en la Ruta 5 Norte, a la altura del kilómetro 1.341.

El ejecutivo quedó en estado grave, pero estable en la UCI del Hospital de Antofagasta

luego que el vehículo que manejaba impactara frontalmente contra un camión en un sector cercano a La Negra.

Rojo, militante del Partido Socialista, asumió como director del Cicitem en diciembre de 2018, en el marco de un proyecto de continuidad y que recibió un financiamiento superior a los 2 mil millones de pesos por parte del Gobierno Regional de Antofagasta.

Antes de asumir dicha dirección, Rojo también trabajó en la Corporación de Cultura y Turismo de Calama, bajo el mandato del alcalde Arturo Molina Henríquez.

Luego, cuando el ahora senador Esteban Velásquez era alcalde de Calama, éste lo denunció -en 2009-, por malversación de fondos. Después de ello el actual director de Cicitem ocupó por casi cuatro meses el cargo de gobernador de la provincia de El Loa y tuvo que renunciar por esta misma investigación.

Consultado por este medio, Jorge Molina Cárcamo, presidente del Directorio de Cicitem dijo que realizarán una reunión de directorio para analizar y comentar la denuncia.

Alejandro Cifuentes, consejero regional, dijo que “desde la bancada de cores republicanos, solicitaremos todos los antecedentes para poder estar al tanto de los hechos denunciados siguiendo en los conductos establecidos en la investigación que lleve adelante el Ministerio Público.

Duzanka Flores, también consejera regional, se refirió en términos similares, aunque citó que no contaba con mayores antecedentes al respecto.

“Pero solicitaré la información correspondiente a las instancias pertinentes. Es importante esclarecer desde cuando el GORE posee información sobre las posibles irregularidades en la gestión de Cicitem y los montos involucrados. Es fundamental que ahora la justicia actúe para esclarecer los hechos y garantizar la transparencia”. ☞